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Поддержат вскладчину
Уральским семьям выплатят посо-
бие на третьего ребенка 

СВЕРДЛОВСКАЯ область вошла в список 62 регионов, которым в 2019 году на условиях софи-
нансирования перечислят средства из федерального бюджета для ежемесячных выплат семь-
ям за третьего ребенка. Деньги для второй части пособия выделят региональные власти. Кроме 
того, матпомощь полагается после рождения четвертого ребенка и последующих детей. На эти 
цели в российские регионы направят 50,1 миллиарда рублей из бюджетов всех уровней.

Общественное движение «Комитет городского пруда» собрал активных екатеринбуржцев на субботник, чтобы после 
проведения Дня города очистить от мусора дно Исети. Такая возможность появилась после спуска воды для ремонта 
Макаровского моста. Горожане «наловили» из реки мусора на сто мешков. 
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Первоклассник 
на подвозе
Житель Зауралья пытается через суд вернуть 
в село школу

ОБРАЗОВАНИЕ

 Валентина Пичурина, 
Курганская область

Отец двух учеников начальных 
классов Михаил Логинов из села Ни-
колаевки Щучанского района про-
шел два суда, чтобы признать неза-
конной ликвидацию местной шко-
лы. Оба проиграл, но руки не опу-
стил и настроен бороться дальше. 

1 сентября Михаил повезет своих 
детей за 12 километров от дома в 
Пуктышскую школу. Один ребенок 
пойдет во второй, другой в четвер-
тый класс. Правда, своей машины у 
него нет, поэтому придется нани-
мать. В прошлом году за подвоз де-
тей он платил частнику восемь ты-
сяч рублей в месяц, как будет нын-
че, не знает. Между тем остальные 
сельские ребятишки ездят в базо-
вую Песчанскую школу на автобусе. 
До недавнего времени Николаев-
ская была ее филиалом. Правда, Пес-
чанская на три километра дальше 
Пуктышской, зато бесплатно. Логи-
нов на автобусе не хочет. 

— Здоровье детей дороже, — поде-
лился он с «РГ». — Начальные классы 
— они как цыплята неоперившиеся, 
маленькие, а их ни свет ни заря зи-
мой на мороз. Да еще автобус может 
не вовремя прийти, вот и «танцуют» 
на холоде в ожидании транспорта. 
Мои ребята уже в час дома, а из Пес-
чанского приезжают только к трем, 
малыши вынуждены ждать, когда у 
старших уроки окончатся. 

Николаевскую школу ликвиди-
ровали по постановлению админи-
страции района 29 июня 2017 года 
«в целях обеспечения качества об-
разования и оптимизации бюджет-

ных обязательств в условиях 
нормативно-подушевого финанси-
рования образовательных учреж-
дений». Правда, Михаил Логинов 
об этом узнал за день до начала 
учебного года. Родитель возмутил-
ся. По закону об образовании, ре-
шение о реорганизации или ликви-
дации учебного заведения должны 
принимать только с учетом мнения 
жителей. А на сходе люди высказа-
лись против закрытия школы. По 
словам Логинова, постановление 
опубликовали только после того, 
как он обратился в суд. Михаил по-
требовал признать документ недей-
ствительным, а закрытие школы 
незаконным. Считает, что чинов-
ники нарушили права его детей на 
доступное образование.

Но Фемида его не поддержала. 
Сначала в иске отказал районный 
суд, а после подачи апелляции — об-
ластной. Судьи единодушны: при 
ликвидации школы закон не нару-
шен. Сельчанин готов идти дальше, 
вплоть до Верховного суда. А пока 
подготовил обращение в Курган-
скую областную думу. Все еще наде-
ется вернуть образование в село. 
Ведь удалось жителям Алтайского 
края отстоять свою малокомплект-
ную на «прямой линии» с президен-
том. В Николаевке, по данным Логи-
нова, в этом году за парты сядут 
шесть первоклассников, а всего 
школьников около пятидесяти.  

СПРАВКА «РГ»

По данным департамента образова-
ния и науки, в Курганской области в 
этом году ликвидировано шесть на-
чальных и одна средняя школа в пяти 
районах. Всего в регионе 495 школ, 
в 285 из них детей подвозят.

КОММЕНТАРИЙ 

Герман Хмелев, 
директор департамента образования и науки Курганской области: 

— Вопрос с закрытием школы, с одной стороны, решается просто: есть дети 
— есть школа, нет детей — нет школы. Нельзя эффективно организовать про-
цесс, если в учебном заведении учится меньше десяти человек. Мы за каче-
ственное образование, поэтому и стараемся сделать так, чтобы ребенок 
учился в полнокомплектной школе. С другой стороны, на территории сель-
совета школа зачастую единственное градообразующее учреждение, и ре-
шение о ее ликвидации принимать трудно и болезненно. Кроме того, есть 
определенные требования: в школе должны быть спортзал, столовая, каби-
нет иностранного языка и т. д. Если их нет, лицензию не продлят. Однако, от-
мечу, в любом случае вердикт, закрывать или нет, выносят только с учетом 
мнения жителей и после всестороннего изучения ситуации.

Начальные классы 
— как цыплята
маленькие, а их 
ни свет ни заря 
зимой на мороз

Миллионы за отсидку
СЛЕДИМ ЗА СИТУАЦИЕЙ

Министр экономики и терри-
ториального развития Сверд-
ловской области Александр Ко-
вальчик получит более трех 
миллионов рублей компенса-
ции за полгода несправедливо-
го пребывания в СИЗО. 

О том, что Ковальчик подал 
иск в суд с требованием к бюд-
жету компенсировать ему не-
полученную зарплату и затра-
ты на услуги адвоката, мы уже 
сообщали («РГ-Неделя» от 
16 августа 2018 года). На днях 
Ленинский суд Екатеринбурга 
удовлетворил требования ми-
нистра и постановил выпла-
тить ему два миллиона рублей 
в счет возмещения расходов на 
оказание юридических услуг и 
1 миллион 190 тысяч 204 руб-
ля 56 копеек в счет возмещения 
зарплаты.

Как сообщает пресс-служба 
Свердловского областного 
суда, прокурор на судебном за-
седании посчитал требования 
заявителя несоразмерными и 
просил уменьшить суммы ком-
пенсации, а представитель 
Управления Федерального каз-
начейства по Свердловской об-
ласти настаивал на отказе в 
удовлетворении требований. 
Тем не менее суд постановил 
взыскать все суммы полно-
стью. Решение вступит в силу 
через десять суток, если не бу-
дет обжаловано сторонами.  

По словам самого Алексан-
дра Ковальчика, он удовлетво-
рен.

— Мне как гражданину было 
важно, чтобы по делу было вы-
несено справедливое решение, 
— заявил он журналистам.  

МАЙЯ КЕРН, 
ЕКАТЕРИНБУРГ

МНЕНИЕ

Алексей Соколов, 
правозащитник: 

— Я рад, что человек смог получить больше трех миллионов руб-
лей за полгода пребывания в СИЗО. Правда, речь идет только о 
компенсации материального ущерба. По моему личному опыту, 
суды крайне редко возмещают людям моральный вред, хотя и сам 
несправедливо обвиненный человек, и его близкие страдают, не-
сут репутационные потери. Мне бы хотелось, чтобы и на это су-
дьи обращали внимание. 

104,34 рубля за метр
ЖИЛЬЕ

В Челябинске утверждена 
арендная плата для новоселов 
первого на Южном Урале жило-
го дома социального найма, по-
строенного в Тракторозавод-
ском районе. Уже осенью ново-
стройка примет жильцов, кото-
рые из-за невысоких доходов не 
имеют возможности приобре-
сти квартиру в ипотеку.

Аренда однокомнатной квар-
тиры в Челябинске сегодня об-
ходится в 9—15 тысяч рублей. В 
казенном доме за проживание 
возьмут 104,34 рубля за ква-
драт. Другими словами, найм 
«однушки» обойдется в 3,5—4 
тысячи рублей, двухкомнатной 
квартиры —  5,5—6 тысяч в ме-
сяц. В эту сумму входят комму-
нальные услуги, а также капре-
монт и плата за содержание и 
обслуживание жилья. Причем 
некоторым южноуральцам 
влас ти готовы предоставить 
скидку до 70 (!) процентов. В их 
число входят бюджетники, ра-
ботающие в муниципальных 
организациях, многодетные (с 
тремя и более детьми), молодые 
(если возраст одного из супру-
гов не превышает 35 лет) и не-
полные  семьи, инвалиды, сиро-
ты и переселенцы. С них за найм 

«двуш ки» будут брать чуть бо-
лее тысячи рублей в месяц.

В новостройке 69 квартир, 
42 из них двухкомнатные. Од-
нако есть и девять трехкомнат-
ных, для многодетных семей. 
Как сообщили в гордуме, квар-
тиры отдадут в аренду на срок 
от одного года до десяти лет. На 
них могут претендовать граж-
дане, вставшие на учет как нуж-
дающиеся в улучшении жи-
лищных условий, но не относя-
щиеся к малоимущим.

— Прежде всего, это очеред-
ники (до того момента, как по-
лучат квартиру), семьи, не име-
ющие в собственности или на 
правах пользования жилых по-
мещений либо их обеспечен-
ность составляет менее 10 ква-
дратных мет ров на каждого 
члена семьи, — сообщила на-
чальник управления жилищ-
ной политики Комитета по 
управлению имуществом и зе-
мельным отношениям Челя-
бинска Юлия Исмагилова.

Пока одобрена одна заявка — 
от семьи из шести человек. Од-
нако всего в очереди на улуч-
шение жилищных условий сто-
ит более 7,5 тысячи челябин-
цев, а потому спрос на социаль-
ный найм ожидается немалый. 

МИХАИЛ ПИНКУС, ЧЕЛЯБИНСК

НА ЗАМЕТКУ

Строительство арендного жилья обсуждается в Челябинской обла-
сти с 2011 года. Однако начинание столкнулось с нежеланием инве-
стировать в долгосрочные проекты, окупаемость которых могла 
превысить 25 — 30 лет. Не помогли даже посулы властей о бесплат-
ном выделении земли. Тогда пилотный для региона проект решили 
реализовать за счет казны, выделив 129,2 миллиона рублей. Как 
рассказали в региональном минстрое, в случае, если проект ока-
жется успешным, строительство «недоходных» домов в регионе 
продолжится. Возможно, для него будут использованы механизмы 
государственно-частного партнерства. 
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